
中超赞助商来续命
广州队、深圳队又活了

中国足协规
定的“三天公示期”
已经结束三天了，
原本被认为很可
能无法过关的深
圳队和广州队，至
今在官方层面未
有“不予准入”的消
息传出。

事实上，在这
种情况下，广州队
已经于 3 月 26 日
开始集结，正式准
备 下 赛 季 的 备
战。种种迹象表
明，它们最终准入
新赛季联赛的可
能性非常大。
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3月20日，中国足协公布了“关于
公示第二批完成债务清欠俱乐部名单
的通知”。“通知”中，欠薪严重的深圳
队、广州城队和广州队赫然在列，引来
了一些球员的质疑声。因为这三家俱
乐部不仅欠薪严重，而且有的还官司缠
身，甚至是有俱乐部管理人员因涉及

“假球”等事件被带走调查。
中国足协给了三天的公示期。据

悉，在这三天里，有不少球员通过各种
渠道向中国足协反映欠薪问题，但足
协的电话根本没人接。给足协发去邮
件，也没有得到回复。有球员抱怨道：

“足协是不是根本不想真心帮我们球

员？这所谓的三天公示期，其实就是
做做样子吗？目前看对最后的结果不
会有任何影响。”也有的球员通过代理
律师，以各种方式向足协提出异议，比
如有的代理律师通过社交媒体公开向
足协喊话，但几乎都没有收到足协的
反馈。

如此看上去反常的现象，其实在以
往屡见不鲜，因为类似的事情在最近
几年几乎一直在重复上演。况且，中
国足协许多重要部门的人员目前身陷
囹圄，足协内部一片风雨飘摇，在有些
问题上尽量大事化小，小事化了，也在
所难免。

广州队尚有结余广州队尚有结余，，可维持今年运营可维持今年运营
面对球员及其聘请律师们的轮番

质疑，中国足协没有做出公开回应，而
是显得十分“淡定”。而3月23日的一
起秘密操作事宜，给了足协无视外界质
疑的底气。

据悉，3月 23日也就是足协公示
三天的最后一天，中超某赞助商将一
笔款项打给了中超公司，这笔款项是
去年联赛赞助经费的一部分。而后，
中超公司将这笔经费分别打给了深圳
队和广州队。有消息称，正是这笔

经费，让两支球队达到了联赛
准入的门槛。

这笔金额的准确数据到底是多
少，目前外界无从得知。此前，深圳队
在李源一的转会过程中欠了广州队一
笔 2000 万元的资金。广州队如果有
了这笔钱，就能够顺利达到准入门槛；
而 2000 万元只是深圳俱乐部巨额欠
薪中的一小部分，但却是非常重要的
一笔费用。于是，在中超赞助商支付
了这笔费用后，深圳队和广州队两家
俱乐部都解决了准入门槛中最关键的
一个环节。广州队用这2000万元，不
仅顺利地解决了队内的欠薪问题（一
些大牌球员已经放弃欠薪，换取了自

由身，因此广州队的欠薪数额已经大
大下降），而且还有剩余可以用于今年
的球队运营。

深圳队所涉及的欠薪情况远比广
州队严重，如果仅仅只是2000万人民
币，肯定不足以解决欠薪问题。而且，
深圳队的问题还不仅只是涉及国内球
员，还包括不少外援和外教。不过，这
些在中国足协看来似乎并不能构成令
球队“致命”的环节，因为有类似问题
的不仅只有深圳队。因此，深圳队究
竟是如何获得准入门槛的，目前看来
很难说得清了。

中国足球三级联赛俱乐部大面积欠薪，
是秃子头上的虱子——明摆着，足协视而不
见的原因不仅是因为其一贯的工作作风，
还有当下联赛稳定压倒一切的需求。

在前不久的全国两会上，国家体育总
局局长高志丹针对足球领域出现的严重

问题，强调要以猛药去疴、重典治乱，深刻反
思研究解决办法和途径，准备从思想教育、作

风建设、深化改革、抓好当前工作等方面系统
施治的同时，也表示要以重走长征路的精神，
扎实做好三大球的各项工作，并全面修复、重
构三大球健康持续发展的良好生态。一周
后，辽宁省委书记和省长到现场观看了一场
CBA比赛，提出要“为振兴国家‘三大球’作出
更大贡献”。

事实上，从去年开始，全国很多地方召开

了振兴三大球的专题会议并出台了振兴三大
球的有关举措。在这种情况下，尽管中国足
协的高层人员不断被抓走，但中国足球的发
展不能因此按下“暂停键”。作为中国足球最
重要的部分，中超联赛必须要保护俱乐部的
生存和发展，已成为相关管理者的共识。

或许，在中国足球的“特殊时期”，管理者
们才空前需要联赛的完整性、稳定性、连贯性。

三级联赛不能因三级联赛不能因““假赌黑假赌黑””按下按下““暂停键暂停键””

泰山队引援对抗泰山队引援对抗““风波风波””
特约记者 鲁明

上赛季，泰山队夺得足协杯冠军，
拿到中超亚军，整体成绩不错。从球
队的年龄结构看，泰山队有些偏大，首
发的平均年龄接近30岁，外援的整体
年龄结构同样偏大，只有克雷桑是30
岁以下的外援。新赛季备战期，泰山
队教练组曾试图改变外援的年龄结
构，不过受到多方面因素影响，泰山队
调整外援的空间很小。

在上海集训期间，泰山队的五名
外援全部归队，克雷桑、费莱尼、贾德
松、莫伊塞斯和孙准浩都在热身赛里
登场。从现在的情况看，泰山队新赛
季的五名外援应该会和上赛季相同，
只能以外援身份出场的德尔加多很难
获得机会，他很可能继续外租锻炼，获
得稳定出场时间。

球队外援阵容调整难度大，本土
球员的调整就成为关键。针对队伍整
体年龄结构偏大的情况，泰山队的引
援以“95后”球员为主。1997年出生的
童磊确定加盟，同年龄段的刘世博、胡
靖航在跟队训练，显示泰山队想要引
进当打之年的球员。新加盟的30岁的
孙国文属于大器晚成的球员，他在大
连人的发挥很稳定，如今入选国足也
有不错发挥，新赛季会是泰山队在边
路的重要选择。

据记者了解，泰山队可能给黄政
宇试训机会，26岁的黄政宇曾在广州
城坐稳主力位置，不过之前受到伤病
影响，已经长时间没有比赛。泰山队
考察黄政宇，重点是想补强中后场的
防守，可以出任防守型后腰和中后卫
的黄政宇是泰山队现阶段最紧要的。

当然，黄政宇伤愈回归后状态如何，依
然是个未知数，这也需要时间检验。

而费南多是归化球员，如果出
战中超，将是本土球员的身份。消
息显示，费南多已经抵达济南，一切
顺利的话，27 日他将参加泰山队的
训练，接受教练组的考察。绰号“小
摩托”的费南多有很强冲击力，效力
重庆队期间曾是球队反击的利器。
如今，费南多已经接近两年没有进
行正式比赛，他的身体状态和竞技
状态都是变数。在这样的情况下，
泰山队教练组要通过训练考察他的
状态，再决定他的去留。距离超级
杯还有不到两周时间，泰山队最近的
训练更有针对性，费南多要调整自己
的身体状态，尽快跟上全队的训练节
奏才有希望留队。

泰山队之所以考察费南多，这与
球队现阶段的情况有关。原本泰山队
的两名边路主力金敬道和吴兴涵受到
众所周知的事件影响，新赛季大概率
无法出场。如果费南多可以恢复自己
的身体状态，达到比赛标准，那么泰山
队边路可以多一个选择，也能提升球
队的整体进攻速度。

除了黄政宇和费南多，泰山队还
有其他引援目标，并且进行了深入谈
判。在这个过程中，其他球队的介入
也让谈判遇到了更多阻力，能否最终
签约，还要看本周的情况。按照足协
安排，本周将公布三级联赛准入名单，
届时各队的命运将有一个明确答案。
中超最受关注的就是深圳队、昆山和
广州城的命运，三支球队都存在不小
问题，足协给了他们足够多的时间解
决，如今要等待最终结果。


